

**EN PAUSA, RELACION CON DIPLOMATICOS**

EU respalda dichos de su embajador

El Gobierno estadounidense dijo que comparte sus preocupaciones por la Reforma al Poder Judicial

ROXANA GONZÁLEZ y EFE

Estados Unidos respaldó las declaraciones de su embajador en México, Ken Salazar, al compartir sus preocupaciones por la Reforma Judicial impulsada por el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador.

"Como socios y amigos, compartimos nuestras preocupaciones sobre las reformas constitucionales propuestas", publicó el secretario de Estado adjunto para Asuntos del Hemisferio Occidental, Brian A. Nichols, en la red social X.

La semana pasada, Salazar indicó en conferencia de prensa que la Reforma Judicial que impulsa el Presidente es un riesgo.

"Las democracias no pueden funcionar sin un Poder Judicial fuerte, independiente y sin corrupción. Las elecciones directas también podrán hacer más fácil que los cárteles y otros actores malignos se aprovechen de jueces inexpertos con motivaciones políticas", dijo Salazar.

Estas declaraciones provocaron que el martes pasado, López Obrador pausara la relación con el embajador estadounidense y con el canadiense, Graeme C. Clark, quien comentó la semana pasada que inversionistas de su país están preocupados por la reforma. Aunque ayer el mandatario mexicano dijo que la pausa es sólo con

los diplomáticos, no con los países.

A las críticas a la Reforma Judicial se sumó la Cámara de Comercio de Estados Unidos, que solicitó al Gobierno de México que continúe el diálogo con el sector privado, académicos y expertos legales sobre el paquete de reformas que el Congreso pretende aprobar en septiembre.

El vicepresidente de la Cámara de Comercio de Estados Unidos, Neil Herrington, emitió un comunicado en el que afirma hay un consenso sobre la necesidad de fortalecer el sistema judicial mexicano, pero las reformas, en particular la judicial y la que eliminaría siete órganos autónomos, ponen en riesgo el Estado de Derecho y las garantías de protección para las operaciones de negocios en México.

"La reforma también pone en riesgo las obligaciones de México bajo tratados internacionales de proveer a todos con el derecho de un sistema judicial competente, independiente e imparcial" agregó el comunicado.

En nuestro país, Larry Rubin, presidente de la American Society of México, ofreció una conferencia de prensa en la que aseguró que sea cual sea el resultado de las discusiones sobre la reforma judicial en México, el T-MEC es sólido por lo que continuaría.

"La realidad es que el T-MEC continuará no importando el resultado de la Reforma Judicial que se discute, aunque sí creemos que habría discusión al respecto durante la revisión por lo que creemos que esta reforma debe enviar mensajes de certeza. La reforma al Poder Judicial es necesaria, sin embargo, creemos que hay mejoras a esta reforma que se pueden dar para que sea más fuerte y mejor para México", aseveró.

Canadá, el otro socio de México en el



T-MEC, aseguró que no tiene intención de inmiscuirse en la política interna de México tras la "pausa" anunciada el martes por López Obrador, pero añadió que los inversores canadienses han expresado su preocupación por las reformas. Con información de Jorge Salcedo



CANADÁ NO OPINA

LARRY RUBIN
PRESIDENTE DE LA
AMERICAN SOCIETY
OF MÉXICO

"La realidad es que el T-MEC continuará no importando el resultado de la Reforma Judicial que se discute"

CANADÁ aseguró que no tiene intención de inmiscuirse en la política interna de México, pero añadió que los inversores de su país han expresado su preocupación por la reforma



Larry Rubin, presidente de American Society of Mexico, en conferencia en Polanco

ADRIAN VAZQUEZ